

RESUMEN

La presente investigación, aborda la violencia de pareja que es un tema de mucha relevancia en estos tiempos; poder comprender el patrón de conducta que lleva a las parejas a ser agresivas y así mismo comprender por qué las parejas sin necesidad de tener que soportar una vida de violencia, al final terminan aceptando vivir en ese ambiente y contexto social sin hallar una salida al problema o la situación. Así mismo, es de gran importancia comprender los factores psicológicos o emocionales que hacen a la víctima de violencia en pareja permanezca, al lado de su agresor por muchos años sin poder encontrar un camino que pueda romper ese círculo que cada vez va en aumento y no le deja ser feliz.

En ese sentido el objetivo del presente trabajo de investigación es identificar los factores psicológicos asociados a las relaciones violentas permanentes en mujeres de 18 a 35 años que acuden al Teko Guaraní de la comunidad Tigüipa Estación del municipio de Villa Montes.

Para responder a la interrogante se utilizó el enfoque mixto (cuantitativo y cualitativo) y el método teórico, descriptivo y explorativo. La muestra aplicada es no probalístico y se utilizó el muestreo por conveniencia, conformada por 40 mujeres en un rango de edad de entre 18 a 35 años, que asisten al Teko Guaraní.

Para la evaluación de las variables de estudio, se utilizaron los siguientes instrumentos: El inventario de autoestima de Coopersmith (SEI) versión adultos, inventario de dependencia emocional "IDE" de Aiquipa (2015), inventario para identificar distorsiones cognitivas en víctimas de violencia conyugal (IDCVC).

Respecto a los resultados obtenidos se encontraron los siguientes datos: las mujeres presentaron un nivel de autoestima medio bajo. También presentaron un nivel de dependencia emocional alto, con mayor predominio en las dimensiones de miedo a la ruptura, miedo e intolerancia a la soledad, deseo de exclusividad, subordinación y sumisión. Por último, las mujeres presentaron una presencia de distorsión cognitiva en su relación de pareja, las distorsiones cognitivas de mayor predominio en las mujeres víctimas de violencia fueron la culpabilidad, negación, y minimización.